
去年 6 月 15 日，优优影楼突然
张贴公告称，因为受疫情影响，导致
无法经营，并在公告上留下了退费
联系律师的电话。但记者电话联系
退费律师后，对方拒绝了采访。当
报道见报后，仍有大量消费者通过
晚报热线28829110反映，无法向优
优影楼办理退费。

据了解，郭某曾在优优影楼消
费并完成了相应的拍摄套餐。后
来，当郭某在优优影楼进行选片时，
优优影楼的员工推销劝说郭某继续
进行充值，并声称充值 1 万元可以
享受 2 万元的消费金额，且可以不
记名消费。于是郭某便又充值了 1
万元，截止到事发时郭某还剩 4530

元未消费。
起初，郭某并未注意到优优影

楼突然关闭门店的情况，但后来该
事件在网络上持续发酵，郭某这才
得知了情况。于是，郭某将优优影
楼起诉到了法院，诉请法院判决优
优影楼归还预付卡消费，并承担违
约金。

而优优影楼则辩称，郭某在订
单日期为 4 月 4 日的广告宣传册签
字后，并没有实际充值。该宣传单
并没有一式两份，只能证明双方有
意向参与活动，但双方没有合同关
系，不能体现原告已实际充值了相
应的款项，故请求法院驳回郭某的
诉讼请求。

美的城沿线的路灯
终于亮了

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
贺天鸿）7 月 5 日，市民李女士拨打晚
报新闻热线28829110反映，天元区美
的城附近的路灯已经好几天不亮了，
导致居民夜间出行非常不便。

据李女士介绍，近两日来珠江北
路美的城沿线的路灯都停止了工作，
但是附近并没有停电，而且附近几个
路口的交通信号灯也在正常工作。更
让人感到奇怪的是，栗雨湖另一侧其
他小区沿线的路灯也都在正常工作。
随后，李女士向记者出示了一些夜间
拍摄的照片。从李女士提供的照片上
可以看到，夜间没有路灯的珠江北路
美的城沿线，与栗雨湖另一侧形成了
鲜明对比。

“晚上这么长的距离没有路灯，实
在让居民出行非常不方便。而且没了
路灯，驾车外出也存在安全隐患。不
管原因是什么，希望有关部门能够尽
快恢复路灯的工作。”李女士说。

记者将情况向市城管局灯饰管理
处进行了反映。6 日，经工作人员现
场核实，故障原因是由于箱变终端故
障，随后该故障被排除，该路段的路灯
已全部恢复工作。

衡山东路的斑马线
有点“暗”了

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
刘平）“在缺损的斑马线上，好几次差
点被车撞到。”7 月 5 日，有市民反映，
天元区衡山东路多条斑马线磨损严
重，让过往车辆的驾驶员难以识别，给
过马路的市民带来安全隐患。

记者核实发现，位于东鼎紫园小
区至中泰财富湘江小区之间长约400
米的衡山东路，为双向十车道（含2条非
机动车道），分布有3条斑马线，均磨损
严重。3条斑马线中，1条斑马线位于中
泰财富湘江小区的出入口前，2条斑马
线挨着路边的天台金谷工业园。

“尤其到了晚上，斑马线更加难识
别。”中泰财富湘江小区的居民表示，每
条斑马线有超过一半的区域被磨损，希
望被磨损的斑马线能尽快修复，并在路
边增设提示标志，让斑马线更显眼，让
市民在该路段过斑马线更安全。

随后，记者将情况反映到了天元
交警大队。该大队工作人员表示，市
公安局交警支队秩序大队已了解到这
一情况，将采取措施进行处理。

▲衡山东路斑马线磨损严重。
记者/刘平 摄
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“简易程序的案件，是
可以二审的。”本报法律顾
问聂炜表示，小额诉讼程
序是一种相对比简易程序
更加便民、利民的审判程
序 。 其 不 但 可 以 一 审 终
审，而且三个月以内就会
审理完毕。

但聂炜还指出，并非所
有的案件都可以适用于小
额诉讼程序。首先，必须
是简单的民事案件，且事
实清楚、权利义务关系明
确、争议不大。其次，案件
标的额必须符合法律规定
的标准，以湖南省为例，长
沙地区法院受理案件争议
标的额不高于 10 万元、全
省其他地区法院受理案件
争 议 标 的 额 不 高 于 5 万
元。同时，案件当事人并
不能主动提出适用小额诉
讼程序的请求，具体是否
适用小额诉讼程序是由人
民法院来认定的。

7 月 7 日，天元区
嵩山路街道综合执法
中队对大湖塘社区华
晨国际小区 12 栋的违
规搭建进行整治。拆
违人员对占用通风井
搭建的楼板、走廊等实
施拆除。

华晨国际 12 栋为
商住楼，有 29 层，通风
井区域宽有 2 米，多处
楼层存在占用通风井
违规搭建现象。在 11
楼，三套相邻住房被改
造成了一个“中医馆”，
业主在通风井区域架
设钢梁，浇筑水泥，建
成一条走廊，将其中两
套房相连。走廊两侧
进行封闭，成为一座

“悬空楼”。
嵩山路街道综合

执法中队相关负责人
介绍，拆违人员将在一
周内对华晨国际 12 栋
已被认定的 5 处违法
建设实施拆除。

（株洲晚报融媒体
记者/刘 平 通讯员/
易阳 摄影报道）

优优影楼“跑路”
一消费者维权胜诉
影楼被判决退还消费者拍摄款4530元并承担违约金

本报讯（株洲晚报融媒体记者/贺天鸿）天元区优优小王国儿童艺术摄影（以下简称优优影楼）突然关门，虽然优优
影楼承诺了退费事宜，但后续仍有大量消费者的预付卡消费无法兑现或退费。（详见本报2020年6月18日A10版）

近日，天元区法院依法适用小额诉讼程序判决了一起优优影楼与消费者郭某的合同纠纷案，优优影楼被判决向
郭某退还拍摄款4530元并承担违约金（违约金从起诉之日起按照年利率3.85%的标准计算，至实际清偿之日截止）。

影楼突然关门，消费者起诉要求退费

事件回顾
延伸阅读

法院审理认为，本案是合同纠
纷。郭某确实在优优影楼处充值 1
万元进行拍摄。郭某提交了两份套
餐票据，其中收款方式处分别写明：

“卡扣 2399 卡余 2131 元”和“卡扣
999元卡余1132元”，两份票据上均
有优优影楼的盖章。郭某订购上述
两份套餐后并未进行拍摄。优优影
楼于去年6月15日发布公告宣布暂

停营业，故其无法继续履行合同义
务。郭某要求优优影楼退还其预付
的拍摄款共计4530元的诉讼请求，
有事实和法律依据，应予以支持。

而优优影楼抗辩双方并不存在
真实的合同关系，且不确定公章真
实性。经法庭释明后，优优影楼既
未依法申请公章鉴定，也未提交其
他相反证据予以推翻，故不予采纳。

消费者的诉求有事实和法律依据

法院判决

什么是小额诉讼程序
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村民学习直播带货

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
黎世伟 通讯员/彭新平 刘嘉仪）7 月
3日，炎陵县下村乡云里村果园，农产
品直播带货特训营学员们正在直播带
货。学员们从枝头摘下新鲜的黄桃，
边品尝边向镜头前推介。

6月24日至7月3日，炎陵县在下
村乡举办为期 10 天的农产品直播带
货特训营，50余名村民参加。来自株
洲利坤职校的授课老师采取理论+实
操形式，围绕直播平台的运营、视频照
片拍摄、微信抖音直播等，讲解如何利
用直播平台销售农产品。

卧龙村邀您来漂流

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
陈洲平 通讯员/刘鹏）日前，2021 年
茶陵县卧龙·首届湘赣边乡村旅游节
暨第三届卧龙十八湾漂流节活动启
动，近百名游客们坐上橡皮艇，在3公
里长的漂流道上顺流而下，在惊险刺
激的大峡谷漂流里感受击浪花、闯激
流、过险滩的清凉与激爽。

“我觉得工作之余可以来体验一
下，还是蛮解压的。不过，过来玩要带
换洗衣服和嬉水装备。”刚刚体验完漂
流的游客谭晶晶兴奋地说，自己带孩
子来玩，不虚此行。

目前，卧龙村已打造成为集“旅游
观光、度假休闲、康体养生、滑道漂流、
研学旅行、科普教育”于一体的国家
3A级旅游景区。除漂流外，游客还可
以到客家民俗文化展示馆感受客家文
化，到卧龙新四军留守处打卡红色景
点，更能住民宿体验农耕文化。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
陈驰）“秧苗已经插种，小鸭子也
已放入田间散养，收获时希望您
来村里共同分享喜悦。”昨天，烈
日当空，在生态认养基地边，攸县
宁家坪镇双凡村村支书王敏，正
挨个给认养的客户拨去电话。

这个皮肤黝黑的汉子，今年
39岁，自2017年回村担任村支书
后，通过合作社直售电子商城的
模式，带动村民就业和产业发展。

王敏介绍，这个认养农田的
新模式，是2020年村里开会定下

的，先进行试点，通过直播推荐形
式告知，双凡村种植的大米富含
硒元素，获得了部分客户的认可。

“认养田由农户种植，收割后
稻米归客户所有。”王敏说，为了
做好认养活动，村民在认养的田
里还养了鸭子，鸭子可以吃害虫，
不用撒农药，让客户吃上放心
米。鸭子伴着售卖，还能额外增
加收入。

认养田的面积，由起初的 20
亩发展到现在的 300 亩。如今，
陆续还有人报名，却只能等到下

一季。
“我们通过定期直播，告诉客

户认养田的情况，让客户们有参
与感和认同感，这是我们成功的
关键。”王敏说，下一步，他们会继
续扩大认养田规模，借着新媒体、
直播行业的东风扩大影响。

目前，认养田的推行，不仅为
在村务工的村民增收 6000 元左
右，而且解决了田地抛荒难题，也成
为就业新风向。由于村里年满55
岁的村民较多，在外务工越来越难，
回家就业，成了不少村民的选择。

7 月初，记者来到了樟井村，
只见山峦起伏，满眼翠绿，山风里
夹杂着清凉。

村党总支书记陈望顺告诉记
者，樟井村山多地少，种植困难，
是典型的偏远山村。以往，村民
靠在工矿企业做事或外出务工来
维持生计。

近年来，伴随着煤矿企业的

关停并转，攸县吹响了产业转型
的号角，可樟井村没什么支柱产
业，与邻村相比，水稻种植也不占
优势。

村支两委与村民们多次商量
好，决定利用好当地的绿水青山
发展种养殖产业。3 月份，村里
采取村集体和党员组长、村民代
表入股的形式，成立了攸县途途

乐种养合作社，把村里所有抛荒
的土地，全部集中流转起来，分为
三大块，用来种植西瓜种植、黑木
耳和开放蔬菜综合园，以此来发
展壮大村集体经济。

村民陈建亮表示，利用荒山
荒地搞种养，才能活跃乡村经济，
解决剩余劳动力就业问题。

成立合作社，让产业发展多元化

养殖鲈鱼，让村民口袋鼓起来

为了实现产业多元化，樟井
村又搞起了鲈鱼养殖，建起了鲈
鱼专用养殖池。

6 月底，山谷里，村民们正忙
着投放今年第一批鲈鱼苗。两个
手指大小的鲈鱼苗，从一山之隔
的温水村来到樟井村。

“鲈鱼对水质要求高，樟井村
的水比较恒温，冬天也有 18℃，
适合鲈鱼生长。”攸县途途乐种养

合作社社长廖金志介绍，樟井村
海拔1000余米，平均气温比城区
低。独特的地理环境，村民们萌
生了养殖鲈鱼的想法。

樟井村养殖的鲈鱼为加州鲈
鱼，随着生活水平的提高，鲈鱼逐
渐走俏市场。樟井村村党总支书
记陈望顺告诉记者，村办企业
——攸县五行泉生态农业科技有
限公司，一直从事鲈鱼养殖，从鲈

鱼的种苗到后期养殖，技术过关。
目前，合作社第一批投放了

10万尾鲈鱼苗，养殖期一年。明
年此时，这批鲈鱼苗正式上市。

廖金志说，每条鲈鱼的养殖
成本大概 8.5 元，按现在市场行
情，每条鲈鱼上市可以卖到20到
25元。养殖10万尾鱼的成本85
万元，除去成本算下来有 130 多
万的利润。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/陈驰）攸县黄丰桥镇樟井村地处罗霄山脉中段，革命战争年代，村里走出少校以上
军衔10人，其中少将军衔3人，被誉为“将军村”，也是攸县14个湘赣边区乡村振兴示范村之一。随着乡镇煤矿企业关
停并转，村里几乎没有产业，村民们靠外出务工来维持家庭生计。

今年来，该村在乡村振兴的号角中，抓住机遇，走出了一条从靠山靠天吃饭到生态种养的转型发展之路。

一个“将军村”的产业转型之路

农田认养，乡村发展新模式

乡村
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▲游客们体验漂流。 刘鹏 摄

▲老师（右1）现场指导农产品直播带货。

▲村民正在抛放鱼苗。 受访者供图


